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La UAEM en la prensa: 
 
Inician las clases en la UAEM 
Este lunes inició el semestre escolar en los niveles medio superior y superior de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), que únicamente registra cuatro suspensiones en el calendario escolar. El 16 de 
septiembre, el 4 de octubre, el 4 y el 16 de noviembre son los días que se tienen marcados como de 
suspensión de clases. Cabe señalar que el 4 de octubre, no obstante que será domingo, se considera porque 
regularmente se pide un día de la semana laboral para permitir a los sindicatos universitarios festejar, en esta 
fecha, un año más de su fundación. Respecto del inicio del semestre, el rector de la UAEM, Jesús Alejandro 
Vera Jiménez, dijo a los estudiantes que la administración central está en la mejor disposición de contribuir a 
su formación como jóvenes, como ciudadanos, como personas y profesionales. “Estamos haciendo nuestro 
mejor esfuerzo para brindarles las condiciones de infraestructura, académicas y administrativas para que 
puedan tener un desarrollo adecuado, como estudiantes de la máxima casa de estudios.” Alejandro Vera 
destacó que la UAEM, de acuerdo con indicadores de la Secretaría de Educación Pública (SEP), ratifica su 
posicionamiento como una de las mejores instituciones de educación superior de Morelos y de México. “Hoy 
por hoy somos, en muchos indicadores de capacidad académica, la mejor universidad pública de todas las 
universidades estatales; estamos posicionados como profesores investigadores con el más alto nivel de 
habilitación en términos de formación y de reconocimiento en el sistema nacional de investigadores”, refirió 
Vera Jiménez. Al respecto, se comprometió a mantener las acciones pertinentes que mantengan la calidad 
académica de los profesores, así como de los servicios administrativos que respondan a las necesidades y 
exigencias de los estudiantes y su formación profesional. “En ese sentido, hemos iniciado la certificación de 
seis procesos administrativos adicionales a los diez que ya tenemos certificados y con ello garantizar la 
calidad en todos y cada uno de nuestros servicios académicos y administrativos.” El rector Vera Jiménez 
consideró que la UAEM es una universidad fuerte y competitiva que además tiene un proyecto de 
responsabilidad con todas y cada una de las comunidades. “Una universidad que se ha volcado al pueblo, que 
sirve al pueblo, que sirve a las comunidades y estaremos impulsando nuestros servicios educativos en cinco 
nuevas sedes universitarias; que a lo largo y ancho de nuestro estado estamos instalando y adicionando a las 
otras sedes que ya tenemos abiertas y seguiremos trabajando para diversificar nuestra oferta educativa”, 
finalizó. 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/75769-inician-las-clases-en-la-uaem.html 
 
Retrasan obras, inicio de semestre en la UAEM 
Tras concluir ayer el periodo vacacional inter-semestral en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), sólo algunos estudiantes y profesores de facultades y unidades académicas retornaron a sus 
actividades para dar inicio al primer semestre de estudios del ciclo 2015-2015. Algunas escuelas, institutos y 
facultades tendrán que esperar para recibir a estudiantes, catedráticos y demás personal hasta dos semanas 
más, esto, debido a que se desarrollan obras para ampliar o para que cuenten con infraestructura. Y es que 
de acuerdo al calendario de actividades de la UAEM, el semestre correspondiente al primer ciclo inició ayer, 
pero no para todos, pues de acuerdo al departamento de servicios escolares, otras facultades y unidades 
académicas, entre ellos el nivel de bachillerato o medio superior, iniciarán el lunes 10 o lunes 17 del presente 
mes. Incluso, existe el caso de algunas unidades académicas que por situaciones de infraestructura y 
equipamiento, programaron iniciar el semestre para el lunes 24 de agosto. Se trata de escuelas donde se 
realizan obras de construcción y ampliación, así como acondicionamiento, con el objetivo de que catedráticos 
y alumnos cuenten con los elementos necesarios para sus tareas. Como se sabe, la Dirección de Obras de la 
institución tiene proyectos en diversas facultades y unidades académicas en desarrollo y fueron 
comprometidos para su entrega en estos días. De acuerdo a esta Dirección, son 12 obras en construcción en 
el Campus Norte, en las que se ejecutan recursos por 258 millones 830 mil 954.33 pesos, en las facultades de 
Ciencias Químicas e Ingeniería, de Psicología, Farmacia, Artes; así como de los centros de investigación en 
Ingeniería y Ciencias Aplicadas, en Biodiversidad y Conservación, la Escuela de Ciencias del Deporte y la 
Escuela de Técnicos Laboratoristas. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70478. 
 
Reconocen labor de la UAEM por cumplimiento en entrega de obras publicadas 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Dirección de Publicaciones de 
Investigación (DPI), recibió reconocimientos de la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados del Congreso 
de la Unión, la Comisión Bicamaral del Sistema de Bibliotecas, la Secretaría General y de la Secretaría de 
Servicios Parlamentarios. La DPI informó que el reconocimiento recibido a través de la Dirección General de 
Servicios de Documentación, Información y Análisis, es por su valiosa cooperación en la entrega de libros, 
revistas y otras publicaciones durante los años 2013 y 2014 a la Biblioteca Nacional y a la Biblioteca del 
Congreso de la Unión, en cumplimiento del Decreto del Congreso de los Estados Unidos Mexicanos del 23 de 
julio de 1991, que dispone la obligación de los editores y productores de materiales bibliográficos y 
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documentales de entregar ejemplares de las obras publicadas para su integración, custodia, preservación y 
disposición para su consulta. La DPI es la instancia responsable en la UAEM de realizar en tiempo y forma la 
entrega de dos ejemplares de los libros, folletos, revistas u otros ejemplares publicados por la institución a la 
Biblioteca Nacional y a la Biblioteca del Congreso de la Unión. Durante 2013 dicha dependencia universitaria 
entregó a resguardo 40 títulos, mientras que en 2014 hizo la debida entrega de 77 títulos publicados con el 
sello editorial UAEM para contribuir a la conformación del patrimonio cultural de la nación. El depósito legal 
alberga, entre otras cosas, los libros y productos editoriales publicados en México principalmente, con el fin de 
conformar un resguardo nacional. 
Capital Morelos, p.19, (UAEM). 
 
¡Imparables! 
El equipo de Venaditos Sub 12 se mantiene como líder e invicto en la Liga UAEM-Unión; en su último partido 
empataron a tres goles frente al equipo Golalde y en penales se quedaron con el punto extra. Continúan las 
acciones en la Liga UAEM-La Unión de Morelos y el pasado fin de semana el equipo de Venaditos mantuvo el 
liderato en la categoría Sub 12 al empatar 3-3 ante la escuadra de Golalde, y llevarse el punto extra en 
penales. Por el cuadro de Venaditos se hicieron presentes en el marcador José Osorio (2) y un tanto más de 
Luis Reinoso. El representativo de la máxima casa de estudios de la categoría 2003-2004, mantuvo el invicto 
en este certamen y gracias a los dos puntos que sumó ante el equipo de Golalde se reafirmó como líder de la 
competencia con 15 unidades. A los Venaditos los escoltan el cuadro de la Tres de Mayo que venció 5-0 a 
Pinos y se ubica en el segundo sitio con 12 puntos. Los equipos de Venados tuvieron una jornada positiva al 
salir victoriosos en todos sus compromisos en las diferentes categorías. En la 2007-2008 se impusieron 2-1 a 
Golalde, en la 2009-2010 hicieron lo propio y vencieron 7-1 a Golalde, en la 2005 también salieron con los tres 
puntos al derrotar 6-1 a esta misa escuadra. 
En la categoría 98-99 los Venados de la Prepa 1 golearon 5-0 al conjunto de la Lagunilla, mientras que las 
Venadas vapulearon 8-0 a su similar de la Lagunilla. 
La Unión de Morelos, p.38, (Salvador Saldaña), 
http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/75802-%C2%A1imparables.html 
 
Morelos destacó como una gran sede en el Internacional Open University 2015 
Morelos nuevamente fue un gran anfitrión, al recibir el Internacional Open University 2015, evento que tuvo 
una duración de tres días, compitiendo en las pruebas de esgrima, natación y la combinada que es tiro-
carrera; empezando con la rama varonil donde ganó Andrés Garza; la femenil donde la mejor fue Katia 
Martínez; cerrando en el relevo mixto, donde México volvió a dominar con la morelense Kelly Mendoza y 
Andrés Garza. Cabe mencionar que en el Internacional Open University 2015, se tuvo la participación de 
cuatro morelenses; en la rama varonil estuvieron Luis Eduardo Cruz y Jerónimo Fernando Fuentes que son 
seleccionados mexicanos; Miguel Castañeda que compitió solo en triatlón, y que es alumno de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, y que destacó al ganar su heat en la natación; además de Kelly Mendoza, 
que es originaria de esta entidad y que representa los colores del Estado de México y de la selección 
nacional. 
La Unión de Morelos, p.35, (Rolando Becerril), 
http://www.launion.com.mx/morelos/deportes/noticias/75808-morelos-destac%C3%B3-como-una-gran-sede-
en-el-internacional-open-university-2015.html 
 

Estatal:  
  
Alumnos de Upemor trabajarán en proyecto de sustentabilidad en Querétaro 
Los estudiantes de la Ingeniería en Tecnología Ambiental e Ingeniería Industrial de la Universidad Politécnica 
del Estado de Morelos (Upemor), Roberto Díaz Salvador y Eliseo Flores Delgado, viajarán a Querétaro a 
realizar su estadía profesional, trabajando en un proyecto de captación de agua pluvial. A través de un 
comunicado de prensa se dio a conocer que los alumnos fueron beneficiados con el Programa Académico de 
Movilidad Educativa (PAME), por lo que podrán realizar su estadía en una universidad de Querétaro, 
realizando un proyecto de investigación. Eliseo y Roberto se postularon para este programa, siendo elegidos 
por la Universidad Tecnológica de Querétaro (UTEQ), tras evaluar sus currículos e historial académico. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3903076.htm. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=70477. 
 
Busca UTEZ certificar procesos administrativos y académicos 
La Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ) del Estado de Morelos, llevará a cabo los próximos días 
una auditoría interna a los procesos de distintas áreas administrativas y académicas. Durante dos semanas, 
los auditores internos revisarán cada uno de los procedimientos registrados en el manual de la calidad con 
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base a la norma ISO 9001 2008. Se trata de la revisión de los procesos educativos, gestión de recursos y 
educación continua y servicios tecnológicos. La UTEZ se encuentra certificada bajo la norma ISO 9001 2008 
desde el año 2009, y este año corresponderá la recertificación bajo nuevos estándares. El inicio de la 
auditoría fue encabezada por el Rector Alejandro Caballero Morales y el presidente del comité de calidad, 
José Luis Carrera Ochoa. 
Diario de Morelos, (DDM Redacción), 
https://www.diariodemorelos.com/content/busca-utez-certificar-procesos-administrativos-y-
acad%C3%A9micos. 

 
Nacional: 

 
Expulsan a dos miembros del SNI por plagio académico 
El Sistema Nacional de Investigadores (SNI) expulsó a Rodrigo Núñez Arancibia y Juan Pascual Gay, 
profesores de la Universidad Michoacana de San Nicolás Hidalgo y del Colegio de San Luis, respectivamente, 
debido a que ambos reconocieron haber incurrido en plagio académico. La sanción también incluye la 
imposibilidad de ingresar al SNI, dependiente del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), por 20 
años. Ayer, el consejo de aprobación del SNI celebró una sesión extraordinaria para analizar estos casos. En 
la reunión, la instancia ratificó de manera unánime la recomendación hecha hace unos días por la junta de 
honor del sistema, para aplicar dichas sanciones a Núñez Arancibia y a Pascual Gay, quienes tenían nivel I y 
III, respectivamente. 
La Jornada, p. 33 (Emir Olivares Alonso) 
El Universal, (Gerardo Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/letras/2015/08/4/destituyen-intelectuales-plagiarios 
La Crónica de Hoy, (Milenio Digital) 
http://www.milenio.com/cultura/expulsan-miembros-plagiar-investigaciones_0_566943309.html 
 
Aún hay 589 lugares en normales del DF, aseguran estudiantes rechazados 
Jóvenes rechazados en el examen de ingreso a las escuelas normales del Distrito Federal se manifestaron 
este lunes ante la Dirección General de Educación Normal, para exigir un espacio en estas casas de estudio, 
pues –aseguran– de los mil 897 espacios que se abrieron, sólo fueron asignados mil 308, por lo que hay 
cabida para 589 aspirantes más. Aldo Guzmán, alumno de la Escuela Normal Superior de México e integrante 
del Movimiento de Aspirantes Excluidos de las Normales del Distrito Federal, informó que esta diferencia en 
las cifras se presenta porque hay un examen estandarizado de 100 preguntas, cuyo puntaje mínimo de 
ingreso es 950. Hasta ahora no nos han sabido explicar cómo llegan a la sumatoria, a calcular ese índice. 
La Jornada, p. 33 (Emir Olivares Alonso) 
 
Universidades ayudarán en limpieza de aguas negras de Río 
El gobernador de Rio de Janeiro Luiz Fernando Pezao firmó el lunes un acuerdo con varias universidades 
brasileñas e institutos de investigación para elaborar un plan de limpieza de las aguas contaminadas de la 
ciudad que desembocan en la Bahía de Guanabara, donde se disputarán las competencias de vela en los 
Juegos Olímpicos. Pezao elogió el acuerdo como "un paso importante" para la limpieza, un proyecto que lleva 
más de 20 años en espera pero sin un avance significativo. Como parte de la planificación de Brasil para los 
Juegos Olímpicos, las autoridades prometieron hace más de seis años reducir drásticamente el flujo de 
desechos humanos a la bahía previo a las justas de 2016. Pero sólo se ha construido una de las ocho plantas 
de tratamiento que se encargarían del filtro de los desechos y las aguas de la bahía siguen fétidas. 
Milenio, (AP) 
http://laaficion.milenio.com/masaficion/Rio_de_Janeiro-Limpiaran_Aguas_Previo_Olimpicos-Rio_2016-
Juegos_Olimpicos_0_566343633.html 
 
 
 
 
 


